

Pastourelle 2014 de la Ligue Auvergnate

Fin de mandat pour Alix Rousseau

Alix Rousseau, Pastourelle de la Ligue Auvergnate et du Massif Central et Pastourelle du Cantal verra la fin de son année exceptionnelle lors de la prochaine Nuit Arverne, samedi 13 décembre.

Comme le veut la tradition, c'est au cours de l'assemblée générale de la Ligue Auvergnate qui s'est tenue le lundi 17 novembre à Saint-Mandé, qu'Alix Rousseau, membre de La Bourrée Montagnarde depuis son plus jeune âge, a adressé ses sincères remerciements, à l'heure de sa fin de mandat

«C'est dans les premiers banquets de l'année 2013, que l'on m'a proposé de me présenter Pastourelle. A cet instant je me disais juste, que je ne convenais pas pour ce titre. Puis on me l'a redemandé, j'ai donc commencé à me poser des questions, me demandant ce que je pourrais avoir d'une Pastourelle.

Je suis dans le milieu folklorique depuis plus de 18 ans. Je me suis mise à la vielle à roue il y a 4 ans, je peux porter avec fierté les costumes que j'ai hérités de ma famille car je rentre dedans, ce qui n'était pas gagné étant donné que je ne suis pas bien grande. Ma mère et sa



ment du mal à réunir les gens, à trouver les salles et choisir les menus. On le voit dans ces rencontres d'été annuelles qui rassemblent les Auvergnats et les Auvergnats de Paris pour une

visite ou deux, ou encore lors de fois !). Une année de folies avec des imprévus comme une panne de voiture le jour d'une rencontre d'été, des moments où l'on est totalement perdu et surtout beaucoup de joie et de bonheur.»

sœur ont également eu un titre dans leur 20^e année et mon oncle (Roger Malaret) est membre de la Ligue.

En m'y attardant plus longuement, je me suis aperçu que c'est le côté traditionnel qui m'a donné l'envie de continuer et c'est en grande partie ce que l'on demande à une Pastourelle, de représenter l'Auvergne et ses traditions. J'ai donc pris mon temps pour bien réfléchir et donner ma réponse.

Et là, c'est le drame : arrive le stress, l'angoisse de devoir parler à un public, la crainte de paraître ridicule, les tremblements qu'on ne maîtrise pas. Juste une petite phrase qui nous met dans tous nos états. La phrase de présentation, toute simple, répétée des centaines de fois mais qui ne sort jamais comme on le voudrait. C'est le début de l'aventure.

La surprise de l'année : Pastourelle de la Ligue, moi qui n'avait même pas suffisamment confiance en moi pour croire en ce titre, vous vous y avez cru en votant pour moi je vous en remercie, j'espère avoir su m'en montrer digne et ne pas vous avoir déçue.»

Alix faisait part ensuite de son ressenti au sujet de cette expérience et les trois valeurs relevées au cours de ses rencontres.

«— Le respect : celui des traditions, qui m'a poussé à me présenter et que l'on retrouve dans chaque banquet au travers des personnes qui se don-

cette fameuse Nuit Arverne avec la traditionnelle élection des Pastourelles.

— La générosité : cette façon que les gens ont d'aider les autres ou de leur rendre service juste après avoir fait connaissance. D'ouvrir leur cœur en racontant leurs histoires, leur passé.

— Et enfin l'amitié : que l'on retrouve dans l'amicalisme grâce à des personnes unis autour d'une même passion. Cette amitié qui nous fait revenir tous les ans et qui peut transformer les cinq ou six sorties en famille en plus de vingt-cinq rencontres dans l'année. J'ai adoré être votre pastourelle, mais je pense qu'une année suffit !»

De nombreux banquets, des rencontres d'été, des assemblées générales, des remises de prix, l'élection de la Payse de France, une veillée, l'inauguration du marché de Pays d'Aveyron et à des messes, (dont le jubilé du père Chabaud), ont été plus nombreux dans son année de Pastourelle que dans toute sa vie.

Elle a rencontré les Auvergnats de Londres, les Bretons de Paris et de charmantes personnes qui présidaient ces rencontres.

«J'ai aussi quelquefois oublié ma houlette en allant sur scène, bredouiller des paroles inaudibles dans le micro et laissé les gens me nourrir parce que j'avais les mains prises (ce n'est arrivé heureusement qu'une

En conclusion de son discours, elle adressait les traditionnels remerciements à tous les présidents d'amicales, de groupes, de fédérations et de paroisses qui l'ont accueillie chaleureusement à leurs rencontres lui offrant un bouquet, faisant aussi le bonheur de sa mère, ou un superbe cadeau, son groupe folklorique, La Bourrée Montagnarde, qui l'a toujours soutenue en particulier au début de cette aventure, ainsi que Virginie, Marlène, Mélodie et Marine qui l'ont aidée, conseillée, «marrainée» et réconfortée, et enfin sa famille : les Malaret qui l'ont laissé «squatter» chez eux, lui permettant ainsi d'assister aux rencontres d'été ; son frère qui a revêtu son costume pour être son cavalier et surtout ses parents qui l'ont accompagnée, soutenue et aidée à assurer ses sorties.

«L'année 2014 a été une année de réussite pour moi. J'ai été élue Pastourelle de la Ligue et du Cantal ; j'ai obtenu le 1^{er} et le 3^e prix lors d'un concours de mode à la Sorbonne et j'ai reçu la médaille de bronze de la ville de Paris.

A tous, merci de vous être montré si gentils et si compréhensifs.

A vous, chères candidates, croyez en vous, trouvez la valeur qui vous correspond et ne l'oubliez pas, elle est ce que vous êtes.

Bon courage à toutes.»